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出席公職人員 ： 議程第 II項 

 
環境局副局長  
潘潔博士  
 
環境局副秘書長  
劉利群女士  
 
環境局首席助理秘書長 (能源 ) 
蔡敏儀女士  
 
環境保護署首席環境保護主任 (流動污染源 ) 
何嘉文先生  

 
 

應邀出席者 ： 議程第 II項  
 
中石化 (香港 )油站有限公司  
 
董事總經理  
馮煉華先生  
 
營銷部高級經理  
廖佩賢女士  
 
埃克森美孚香港有限公司  
 
零售業務部 (香港及澳門 )董事  
侯添就先生  
 
公共事務及政府關係部 (香港及華南 )副總裁  
林黃碧霞女士  
 
雪佛龍 (大中華 )集團有限公司  
 
香港／華南區石油產品總經理  
郭佩明先生  
  
政策、政府及公共事務經理  
鄭靄玲女士  
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列席秘書  ：  總議會秘書 (1)6 
游德珊女士  

 
列席職員  ：  助理法律顧問 4 

林秉文先生  
 
高級議會秘書 (1)1 
石逸琪女士  
 
議會事務助理 (1)9 
粘靜萍女士  

  
 
經辦人／部門  

 
I 自上次會議後發出的資料文件  

(立 法 會 CB(1)2430/ 
09-10(01)號文件  

—— 政 府 統 計 處 就 2008
年 6 月 至 2010 年 5 月

主 要 石 油 產 品 進 口

及 零 售 價 格 提 供 的

圖表 ) 
 
  委員察悉，自上次例會後秘書處已發出上

述資料文件。  
 

 
II 油公司引進較低辛烷值汽油 

(立 法 會 CB(1)2532/
09-10(01)號文件  
 

—— 政府當局就油公司引

進較低辛烷值汽油提

交的文件  
 

立 法 會 CB(1)2532/
09-10(02)號文件  
 

—— 香港蜆殼有限公司的

意見書 (只備中文本 )
 

立 法 會 CB(1)2532/
09-10(03)號文件  
 

—— 埃 克 森 美 孚 香 港 有

限公司的意見書 (只
限委員參閱 ) 
 

立 法 會 CB(1)2591/
09-10(01)號文件  
 

—— 埃 克 森 美 孚 香 港 有

限公司的意見書 (只
備中文本 ) 
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立 法 會 CB(1)2532/
09-10(04)號文件  
 

—— 雪佛龍 (大中華 )集團

有 限 公 司 的 意 見 書

(只備英文本 ) 
 

立 法 會 CB(1)2532/
09-10(05)號文件  
 

—— 中石化 (香港 )油站有

限公司的意見書  

立 法 會 CB(1)2532/ 
09-10(06)號文件  
 
 

—— 立 法 會 秘 書 處 就 引

進 較 低 辛 烷 值 汽 油

擬備的文件 (背景資

料簡介 )) 
 
2.  主席表示，政府當局在 2010年 7月 13日提供

有關是次討論的文件，未能符合須在相關事務委員

會會議至少 5整天前提供文件的規定。按照內務委

員會在 2004年 11月 26日會議席上達成的協議，主席

諮詢委員是否應討論這個項目。委員同意討論。  
 
3.  主席表示，事務委員會曾邀請 4間油公司出

席會議，但他們均表達關注，表示不會在其他競爭

者在席的情況下討論公司的政策，而且涉及商業敏

感資料的討論也不應公開進行。他們建議出席的油

公司分別輪流以閉門會議的方式與事務委員會及

政府當局進行討論。根據立法會《議事規則》第77(12)
條的規定，事務委員會會議須公開舉  行，但主席

按照事務委員會的任何決定命令不公開舉行者除

外。因此，主席請委員考慮舉行閉門會議的建議。  
 
4.  何俊仁議員關注到，建議的安排將會成為

其他人傚法的壞榜樣。儘管過去亦曾就高度敏感的

事宜安排舉行閉門會議，例如採用先進科技進行刑

事偵緝工作，但何議員仍認為就現時的情況而言，

並無理據支持舉行閉門會議。  
 
5.  湯家驊議員亦認為油公司拒絕出席公開會

議是不可以接受的，而舉行閉門會議的建議則剝奪

了傳媒及市民的知情權。陳偉業議員對此亦有同

感，並憶述事務委員會多年前亦在與電力公司討論

調整電費的問題時舉行閉門會議，不過，同樣的議

題其後已多次以公開會議的方式進行討論。他不明
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白為何有關油公司引進較低辛烷值汽油的討論會

涉及機密資料。  
  
6.  黃定光議員表示，他同意有必要加強事務

委員會討論的透明度，但如果舉行閉門會議能令委

員對相關的事項有更深入的了解，他會接受這項建

議。梁君彥議員贊同此觀點，因為較早前已有與油

公司就汽車燃油價格問題舉行閉門會議的經驗。  
 
7.  主席明白委員希望能公開與油公司進行討

論，因為此事似乎涉及技術上的可行性，而非敏感

的成本價格事宜。因應油公司的要求，主席建議暫

停會議數分鐘，讓他與油公司就委員的意見進行討

論。委員贊同。  
 
8.  會議暫停 5分鐘。  
 
9.  復會後，主席匯報油公司仍堅持要求以閉

門方式舉行會議，因為有關討論會涉及機密及商業

上的敏感資料。他表示，事務委員會可考慮繼續以

公開形式只與政府當局舉行會議，或轉以閉門方式

同時與政府當局及各油公司逐一舉行會議。主席補

充，由於政府當局可能無法回答委員提出有關個別

油公司的政策及營運的問題，因此，如果委員能直

接與各油公司交換意見，可能更能達到會議的目

的。  
 

10.  陳偉業議員提出事務委員會或可先行邀請

政府當局向委員就此議題作簡報，而與此同時，事

務委員會的法律顧問可與各油公司商談，以確定有

關討論會否觸及機密事宜。他認為，採取這個做法

以 決 定 事 務 委 員 會 是 否 接 納 進 行 閉 門 會 議 的 要

求，是較為負責任及謹慎的處理方式。主席認為，

在事務委員會與各油公司實際進行討論前，法律顧

問可能無法分析及評定有關資料的性質。陳議員堅

持事務委員會不應根據油公司的單方面意見便接

納其要求。  

 
11.  方剛議員建議，在與油公司進行公開討論

時，事務委員會委員應避免提出成本價格及其他敏

感的議題。黃定光議員表示，為了維護公眾問責
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性，假如事務委員會真的與油公司舉行閉門會議，

委員有必要知悉閉門討論的哪些部分在傳媒查詢

下可予披露。李慧琼議員明白委員希望進行公開的

討論，但事務委員會或可考慮與油公司進行閉門討

論，以決定是否披露審議事宜的內容。梁君彥議員

贊同此建議。主席表示，事務委員會委員在披露有

關資料前，須取得個別油公司的同意。  
 
12.  陳偉業議員表示，倘若不公開會議，他會

離席，因為這樣做會 "鼓勵 "其他團體以機密作藉

口，同樣要求舉行閉門會議。  
 
13.  主席把舉行閉門會議的建議付諸表決。由

於大部分出席會議的委員均贊成此建議，主席宣布

會議的餘下部分將以閉門會議的方式舉行，並命令

列席的傳媒及公眾人士離開會議室。陳偉業議員離

席。  
 

(閉門會議) 
 

會議紀要這一部份屬機密事宜 
 
 
III 其他事項 
 
43.  主 席 感 謝 委 員 及 政 府 當 局 的 代 表 出 席

2009-2010年度立法會會期內最後一次的事務委員

會會議，並多謝他們在過往的會議席上所作出的貢

獻。  
 
44.  議事完畢，會議於下午 6時 50分結束。  
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2010年 9月 9日  
 
 
 


